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Xin Xiang

丈夫对我

不够关心

慧心老师:

你好，结婚快十年了，在外人
眼中，我是一个幸福的女子。老公
事业有成，孩子聪明乖巧，有房有
车有漂亮衣裳，但是，幸福是一种
感觉，我总觉得丈夫不够疼我。比
如，他哪里不舒服时，我会问寒问
暖照顾他，但我若有个头疼脑热
时，他却不怎么照顾我。前几天，
我去同事的新家温锅，她爱人非
抢着洗菜。同事悄悄告诉我，每个
月她生理期的几天，他都不让她
沾冷水。我心里真是又羡慕又酸
楚，我的丈夫永远也不会这样关
心我的，但我很渴望，所以心里就
难受。

——— 云飘

云飘女士：
你好。善解人意，会照顾人，

我个人觉得与性格有很大的关
系。去超市时，我观察过许多男
人，有的男人会抓一把芸豆，然后
抱一棵白菜就去结账了。有的男
人则会一根芸豆一根芸豆地挑
拣，大白菜也会看了这棵看那棵。
前者的优点是豪气爽快，缺点是
有些马虎。后者的优点是细心耐
心，缺点是过于琐碎。同事爱人身
上的优点是你爱人所缺少的，但
你爱人身上也一定有别人所没有
的长处。

曾有位女友对我说：她老公
对她真是没的说，连脚指甲都帮
她剪，但她买件稍贵点的衣裳却
像要他的命。我当时呵呵地笑，因
为我老公正相反，我所有的奢侈
品都是他给我买的，但有时让他
帮忙倒杯水却要喊半天。我们无
法说谁好谁不好，因为每个人都
有自己不同的性格特点。夫妻相
处，就是在尊重和接纳对方性格
特点的前提下，寻求最佳的平衡
和谐点。

夫妻互相关心是必须的，这
是让婚姻保有温度的基础。有句
说到烂俗的话，“好女人是所学
校。”男人一生中有两个重要的女
人，一个是母亲，一个是妻子。母
亲对儿子大都是娇惯的，无怨无
悔地为儿子付出，所以大多数的
男人都习惯了接受照料和关心。
当这个男人成婚后，他其实还是
一个大孩子。这时候，聪明的妻子
便会在照顾他的同时也用心培养
他，逐渐把不太会关心人的他培
养成会做饭会打扫知冷知热的贴
心伴侣。有的人戏称妻子是小妈，
小妈只能是个过渡，一辈子当小
妈的女子，要么是特别富有牺牲
精神，要么就是不够聪明。

结婚十年再着手培养虽然有
点晚，但还来得及。不要抱怨，抱
怨容易引起对方的反击。更不要
攻击，攻击只能点燃战火。你只要
叙说你的心理需求就可以了。比
如，你可以说：我觉得有点不舒
服，你能帮我煮点粥吗？如果他不
会，那就教给他怎么煮。如果他不
愿意，那就要心平气和地和他交
流。你可以说：我们是夫妻，你是
我最亲的人，我病了时，很需要你
的关怀和照顾。让他明白自己的
责任和义务，也看到你的依赖和
信任。

不要着急，慢慢来。就算用十
年的时间可以将其培养成一个懂
得关心你的伴侣也很好。毕竟，现
在的你还很年轻和健康，真正需
要关心时，是半百后，所谓少来夫
妻老来伴。祝福深深。

慧 心

邱女士咨询：

我在办理离婚的过程中，丈
夫的父亲去世了，没有留下遗嘱，
丈夫说为了不让我分得这部分财
产他要放弃财产继承权；而同时
我舅舅也去世了，他在遗嘱中写
明由我继承他在市里的一套房
产。我想知道我丈夫放弃继承权
的行为有效吗？我舅舅给我的房
产离婚时要作为夫妻共同财产进
行分割吗？

律师观点：
《继承法》规定：继承开

始后，继承人放弃继承的，

应当在遗产处理前，做出放
弃继承的表示。没有表示
的，视为接受继承。继承人
因放弃继承权，致其不能履
行法定义务的，放弃继承权
的行为无效。据此可知，你
丈夫放弃继承权的行为如
果不影响他履行法定义务，
他的放弃行为是有效的。当
然如果他是假意放弃遗产
继承权，你们离婚后再继承
遗产，你还可以根据《婚姻
法解释三》的规定在你丈夫
继承遗产后另行起诉要求
分割遗产。因为《婚姻法解
释三》明确规定：婚姻关系

存续期间，夫妻一方作为继
承人依法可以继承的遗产，
在继承人之间尚未实际分
割，起诉离婚时另一方请求
分割的，人民法院应当告知
当事人在继承人之间实际
分割遗产后另行起诉。

关于你舅舅给你的房
产，由于遗嘱中只规定你自
己作为继承人享有该房产，
所以根据《婚姻法》第十七
条的规定：夫妻在婚姻关系
存续期间所继承或赠予所
得的财产，除遗嘱或赠与合
同中确定只归夫或妻一方
的财产，应归夫妻共同所

有。也就是说你只要证明你
舅舅遗嘱中仅指定你是唯
一的继承人就可以，房产就
属于你自己的私有财产，而
不是夫妻共同财产，离婚时
也就不需要进行分割。

律师提示，当老人处置
自己的财产时，如果指定给
特定的人时，要尊重老人的
最后遗愿，让老人安息，不
要为了不多的财产闹得鸡
飞狗跳，到最后弄得鸡飞蛋
打一场空，还落个不孝的罪
名，让别人看笑话。
解答人：王崇利（高级律师）
信箱：wdali66@163 .com

离婚时，我们的财产怎么分？
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从小规划 绝不顺其自然

淑怡：赛赛取得了非常了不起的成就，
您觉得在孩子的成长之路上，作为妈妈，您
最想和大家分享的经验是什么？

李榕：我认为对孩子要从小进行规划，
我不主张顺其自然。赛赛出生后，我便认真
观察他，目的是发现他擅长做什么。我和先
生都是搞音乐的，他继承了我们夫妇的音乐
天赋，而且具有超强的能力，这是他能够在
音乐之路上走下去的基础。在他具有这个天
赋的基础上，我发现他有极佳的运动技能和
良好的爆发力，是个演奏家的好材料。一个
好的演奏家，必须有强健的体魄，饱满的激
情和感动观众的爆发力。根据赛赛的特点，
我最终为他选定了大提琴这个主攻方向，事
实证明是正确的。如果仅仅是顺其自然，赛
赛不可能取得今天的成就。在我的理解里，
顺其自然是家长不愿意付出更多努力的借
口。

淑怡：你觉得家长给予孩子最重要的帮
助是什么？

李榕：判断很重要。在孩子未成年时，父母
有责任为他设立一个发展的大方向。我不是一
个对孩子娇生惯养的妈妈，我很注意培养他的
独立性，还有抗挫折的能力。为给赛赛更好的
音乐教育，他很小时我便带他去了上海。在上
海读小学时，都是他自己上学放学，我很少接
送他。很多次，都是他自己乘飞机、坐高铁往返
于上海和济南之间。每次参赛，各种表格也基
本是他自己填写。在国外比赛时，无论是外出
问路还是买东西，都是赛赛出面，因为他的英
语比我好。另外，我很注重培养孩子感恩的心，
在他学琴的道路上，每位老师都付出很多，无
论到捷克、美国、俄罗斯或是在土耳其转机的
时候，赛赛都会给每位老师买一个带有那个国
家标志的冰箱贴或是小礼物，送给老师做纪
念。

淑怡：如果赛赛的爱好不是音乐，而是
其他，比如是某项体育运动，你会支持吗？

李榕：那我要看他是否具备把这个特长
出色发挥并能走下去的能力。我也要看，我
们是否具有助他一臂之力的能力。我觉得，
孩子毕竟是孩子，对于孩子的爱好，家长应
合理引导。在赛赛的音乐之路上，我们有能
力助他一臂之力，因为我们都是做音乐的，
具有很好的资源，比如找合适的老师什么
的。而且，他练琴的过程中，我们能听出他的
音准不准，感情对不对，能保证孩子的练习
始终在一条正确的道路上，这点很重要。如
果他爱好画画，我想我真的帮不了他太多。

家长应具备牺牲精神

淑怡：我知道你为了孩子放弃了自己喜

欢的教师工作，事实上，许多学音乐的孩子，
父母一方都会放弃工作而陪读，你是如何看
待这种现象的？

李榕：家长真的要有牺牲精神，孩子的成
长是个漫长的过程，需要家长付出足够的爱心
和耐心。为孩子放弃工作，是我主动的选择，我
不后悔。我不会把这种牺牲当成逼迫孩子努力
的武器，我永远也不会对孩子说，为了你，妈妈
都放弃了工作，做出了怎样怎样的牺牲。我觉

得，当家长做出某种选择时，就得有勇气承受
所有可能的结局。像郎朗父亲一样放弃工作的
家长很多，但郎朗只有一个。所以，我也很注意
培养孩子面对失败时有正确的心态。

淑怡：你觉得怎样才算成功？
李榕：从事自己喜欢的职业，而且这份

职业能让你衣食无忧，有能力享受生活。我
并不要求孩子成为多么有名的演奏家，如果
有机会考入世界一流的乐团，那会是我很欣
慰的事情。如果不能，只要他能快乐地享受
音乐享受生活，也非常好。

淑怡：那你觉得自己的人生算是成功
吗？因为你现在等于没有职业了。

李榕：我从不认为自己是没有职业的女
性，辞职不等于没有职业，我现在的职业就是
家庭教育工作者，只不过没有薪水罢了，呵呵。

让孩子生活丰富多彩

淑怡：我知道许多孩子是被家长逼着练
琴的。郎朗在书里写道，他父亲拿着皮带守
在他身边，弹错了就挨打。而且，生活里除了
练琴还是练琴。赛赛有没有过因为不愿意练
琴而挨打？除了练琴，他的生活是怎样的？

李榕：我没有打过他，但肯定也有失去
耐心批评他的时候。但我觉得当孩子取得成
就时，就有坚持的动力了。我会把赛赛的小
伙伴们请到家里，每个人都弹自己拿手的曲
目，比赛谁弹得最好。当他看到别人比他强
时，他会奋发努力。当他得到大家的夸奖时，
也很自豪，就有更多的动力继续练习。参加
演出和比赛也是一个好的选择，在比赛中获
奖，尤其是世界大赛中获奖，绝对是一种肯
定和激励。

淑怡：练琴之余，赛赛还喜欢些什么呢？
(转向赛赛，让赛赛回答这个问题。)

赛赛：玩电子游戏、看书、和小伙伴打羽
毛球、和妈妈一起做美食，很多很多事情。

淑怡：好棒呀，赛赛最近在看什么书？
赛赛：《男孩万岁》。
淑怡：你去参加比赛时害怕吗？
赛赛：不害怕，上台后我就只想着拉琴，

不想别的。我还有许多外国小伙伴呢，参加
完比赛，我们就一起玩，我的英语也因为和
他们聊天越来越流利了。

淑怡：希望有机会听到赛赛的琴声。
(转向李榕)
淑怡：用一句话总结你的教子经验，会

是什么？
李榕：了解自己，了解孩子，知道自己要

什么，知道孩子要什么，知道自己能给孩子
什么，知道孩子能要到什么，做一个智慧妈
妈。

淑怡：非常感谢你接受我们都市下午茶的
采访，我想读者一定能从你的教子经验中有所
启发和收获，也祝福赛赛取得更大的成就。

在今年四月结束的俄罗斯S.Knushevitsky国际大提琴比赛中，11

岁的济南男孩丁玮麟(赛赛)获得了青少年组(18岁以下)第一名，这是

一个了不起的成绩。在许多人眼中，赛赛是个音乐神童，他小小年

纪，已经取得了诸多令人仰视的奖项。为了解这位小神童的成长之

路，我们下午茶特意采访了赛赛的妈妈李榕女士。眼前的李榕女士

看上去非常年轻，精神饱满，赛赛和同龄的小朋友没有什么两样，乖

巧可爱，大眼睛闪烁着聪慧的光芒。

音音乐乐神神童童背背后后的的

智智慧慧妈妈妈妈

11岁的赛赛是个音乐天才，四岁学
习钢琴，六岁学习大提琴，八岁举办大
提琴个人独奏音乐会，九岁以专业第一
名考入上海音乐学院附小四年级，现就
读于上海音乐学院附小六年级。

赛赛多次获得国际国内大提琴
比赛第一名。

2010年8月 获第四届爱琴杯全国
大提琴比赛第一名和中国作品演奏奖；

2011年4月 获捷克第21届Heran

国际青少年大提琴比赛第一名；
2011年8月 获第9届乌克兰国

际个人独奏比赛大提琴组第一名；
2 0 1 2 年 4 月 获 俄 罗 斯

S.Knushevitsky国际大提琴比赛青少年
组第一名；

获上海市政府颁发的2011年度
上海市“文艺人才”奖并获奖学金。

赛赛曾在上海音乐厅，上海东方
艺术中心音乐厅，贺绿汀音乐厅，莫
斯科柴可夫斯基音乐学院音乐厅等
世界级的音乐厅表演过独奏；曾经跟
上海爱乐乐团、俄罗斯萨拉托夫管弦
乐队、美国纽约卢泽内音乐中心管弦
乐队合作演出协奏曲，与汤沐海等世
界著名指挥家合作，演出均取得极大
的成功，被国外媒体称为中国最年轻
的大提琴演奏家。

赛赛小档案

赛赛和妈妈
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